

**Intervención de la diputada Beatriz Vélez Núñez, sobre la solicitud respetuosa al Gobierno Federal y Estatal, para que se tomen de manera urgente todas las acciones necesarias encaminadas a atender y contrarrestar los efectos causados por el fenómeno Hidrometeorológico “John”.**

**El Presidente:**

En desahogo del inciso “d” del sexto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Vélez Núñez, Hasta por un tiempo de 10 minutos.

**La diputada Beatriz Vélez Núñez:**

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

Pueblo de Guerrero.

En los últimos 30 años Guerrero ha sufrido el golpe de diversos fenómenos naturales, como el Huracán Paulina en 1997, siendo uno de los fenómenos naturales más devastadores de lo que se tiene registro en este país, cobrando la vida de 207 personas y 200 desaparecidos, viviendas perdidas, la tormenta Ingrid y Manuel que en el año 2013, causaron una de las mayores pérdidas humanas en la región de La Montaña, el huracán Max, que sin duda es uno de los que ocasionaron problemas en el año del

2017, impactando en las costas de Guerrero y provocó inundaciones y daños significativos en infraestructura y en vivienda, de la misma manera el huracán Otis en el 2023, causando daños en hoteles, hospitales, escuelas, viviendas y pérdidas humanas, la operación hoy en el Aeropuerto Internacional de Acapulco se encuentra limitada y sólo se está utilizando para emergencia y para acciones humanitarias.

Hay afectaciones hoy con el huracán John en la Costa Chica, Costa Grande, Centro, Norte y Tierra Caliente y por supuesto la Sierra de Guerrero, todos hemos constatado que en estas regiones se encuentran incomunicadas comunidades de los municipios de Coyuca de Catalán, Altamirano, Arcelia, Zirándaro, Tlapehuala, San Miguel Totolapan, Ajuchitlán del Progreso, Pilcaya, Taxco, Atenango, Chilpancingo por supuesto, Tlacotepec, Leonardo Bravo, Eduardo Neri, Mochitlán, Quechultenango, Tixtla, Chilapa, Tlapa, Atlixac, Olinalá, Metlatonoc, Malinaltepec Atoyac, Tecpan de

Galeana, Petatlán, Zihuatanejo, La Unión, Cuahuayutla, Acapulco entre otros municipios, como ven compañeras y compañeros diputados estas graves afectaciones han cobrado la vida de cientos de guerrerenses, de nuestros vecinos y amigos y hasta de alguno de nosotros, no sólo han golpeado a nuestro Estado en términos de su posición geográfica, sino también y principalmente por los factores relacionados con el aumento de la pobreza social y con la exposición en las comunidades más abandonadas.

Lo que significa que la intensidad del fenómeno natural no sólo genera daños en el territorio, sino también explota gracias a los graves y grandes contextos de vulnerabilidad social en nuestras comunidades, con la presencia de enfermedades que de por sí ya teníamos presentes antes y ahora seguramente se habrán de agudizar como son enfermedades gastrointestinales y el dengue. De la misma manera urge en estos momentos equipo y maquinaria pesada por cada región del Estado

que atienda todos los daños ocasionados por este huracán y se permita la coordinación directa por cada uno de los y las diputadas y diputados de esta Legislatura, es momento de estar bien informados cada uno de los diputados de acuerdo a su distrito y que el gobierno del estado y el Gobierno Federal, nos esté informando permanentemente y también nos inviten en la toma de decisiones.

Presidenta de México me permito solicitarle recursos económicos urgentes para que el Estado a través de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, disperse a los municipios y a su vez los presidentes municipales dispersen a las comunidades afectadas, para que lo más rápido posible se abran los caminos y evitemos más muertes y más enfermedades que dañen al ciudadano más pobre, al más humilde, al más necesitado, que no cuente con recursos propios para salvaguardar su vida. Asimismo se apoye a todos los campesinos y ganaderos que sufrieron pérdidas de

sus cosechas y su ganado y se apoye urgentemente con alimentos a las comunidades de la parte alta de la Sierra de Guerrero y por supuesto de la Tierra Caliente.

Agradecemos presidenta su presencia aquí en Guerrero, pero no sólo requerimos de su presencia, requerimos de recursos económicos urgentes como lo he dicho anteriormente, el pueblo de Guerrero hoy necesita de la mano amiga del Gobierno Federal, porque es un pueblo que en este momento está sufriendo y sufriendo a silencio y en silencio, y solicitamos sea incluido de manera urgente la declaratoria de emergencia emitida el 30 de septiembre a los 46 municipios que se tienen reportados en contingencia por parte de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil entre ellos Chilpancingo y los municipios afectados en total 46 incluidos Tierra Caliente.

Finalmente el llamado a largo plazo las autoridades estatales y federales, deben de estar muy atentos para

diseñar estrategias de prevención intensiva que sostengan más allá de lo coyuntural con el fin de combatir la vulnerabilidad de nuestros municipios proteger la infraestructura de nuestras ciudades y puertos y comunidades, permitiendo el resguardo en nuestros propios hogares para generar en Guerrero un Estado seguro en paz, pero sobre todo un Estado preparado. Solicito en este momento también a el gobierno del Estado emita en este momento a la Sierra de Guerrero, a Jaleaca de Catalán un helicóptero para poder trasladar a enfermos, a mujeres embarazadas, que es urgente pero también para trasladar a una madre de un niño pequeño recién nacido que es maestra en esa localidad y que se quedó varada y no puede llegar a amamantar a su hijo, y hoy su hijo se encuentra enfermo.

Es cuanto, presidente.